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        ATA DA 50ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CBH COREAÚ 

 

 
Ao sexto dia do mês de março de dois mil e vinte, realizou-se a quinquagésima 2 

reunião ordinária do Comitê de Bacia Hidrográfica do Coreaú, no Auditório da 3 

Companhia de Gestão de Recursos Hídricos – Gerência Regional das Bacias do 4 

Acaraú e Coreaú, localizado na Avenida Dom José, n° 120, Centro, Sobral-CE. 5 

Com a seguinte pauta: Informes (Grupo do Procomitê, Capacitação de Novos 6 

Membros, Ofício sobre Lagoa das Cangalhas); Aprovação das atas; Aprovação do 7 

Plano de Trabalho de 2020 (Procomitê); Preparação do Seminário de Águas 8 

Subterrâneas e da Audiência Pública sobre o Marco Regulatório do Saneamento; 9 

Apresentação do EICD; Apresentação da Avaliação da Operação; Eleição da 10 

Comissão Eleitoral para Eleição da Nova Diretoria. Estiveram presentes: Marcos 11 

Antônio Monteiro Freitas titular da EMATERCE, Osvan Menezes de Queiroz titular 12 

da FUNCEME, Amanda Nunes Diógenes suplente do ICMBIO, Cristiane dos 13 

Santos Silva titular da Prefeitura de Ibiapina, Roberto Chaves Ferreira titular da 14 

Prefeitura de Granja, Francisco Eudes Tabosa suplente da Prefeitura de 15 

Martinópole, Raul de Araújo Lima titular da Câmara de Senador Sá, João Paulo 16 

Lima titular da COOAF, Vilma Maria Portela titular do Sindicato Rural de Ibiapina, 17 

Francisco Inácio de Brito titular do Sindicato Rural de Mucambo, Pedro Ronaldo 18 

Lira titular do Sindicato Rural de Camocim, Benedito Francisco Moreira Lourenço 19 

e Francisca Araújo Machado titular e suplente da Fundação CIS, Emanuelle 20 

Rocha suplente do CETRA, Keila Aragão titular da Associação Lagoa dos 21 

Bitonhos, Yara Maria da Silva suplente da Associação Alto dos Ximenes, Zélia 22 

Silva representante da CAGECE, também esteve presente os técnicos da 23 

COGERH, Adriana Kamylle Prado, Adriana Gondim, Francisco Hiago, Dayane 24 

Andrade e o estagiário Luís Eduardo.  Benedito Lourenço, presidente do Comitê e 25 

da Fundação CIS, deu início a reunião comentando sobre os informes que não 26 

foram postos em pauta comentando sobre os seguintes informes: a 1° Reunião de 27 

2020 do Fórum Cearense do Comitê de Bacias, que aconteceu uma semana 28 

antes. Os assuntos abordados na primeira reunião do fórum foram dois: A eleição 29 

da nova coordenação estadual e a entrega da comenda em homenagem aos 30 

apoiadores em potencial do comitê, homenagem realizada a indivíduos que 31 

estejam em pleno exercício da atividade. A vencedora da eleição foi a chapa um, 32 

que é formada por Aridiano, representando o comitê do Médio Jaguaribe; 33 

Widelvânio, integrante do comitê de Salgado; Rosângela do comitê só Alto 34 

Jaguaribe; Rocineuda do Acaraú e Mariana, representando o comitê de 35 

Metropolitana. Benedito Lourenço cita o procomitê e questiona o grupo sobre 36 

dados da secretaria, Kamylle Prado, coordenadora da COGERH Sobral, responde 37 

a pergunta, dizendo que a atividade do grupo é realizar o monitoramento, que 38 

consiste em acompanhar o programa aderido pelo procomitê, como 39 

acompanhamento da meta, auxiliar na produção de documentos destinados a 40 

ANA (Agência Nacional das Águas) e sugere a diretoria do Comitê que 41 
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acompanhe de perto o programa. O assunto é concluído com a confirmação da 42 

ausência dos integrantes do grupo do procomitê, que são o Senhor Arnaldo, 43 

Senhor Azevedo e Senhor Flávio Pereira. A coordenadora afirma que o informe 44 

referente ao grupo pro comitê diz respeito a capacitação que foi realizada com os 45 

Comitês do Coreaú e Acaraú em janeiro. Benedito Lourenço comenta sobre a 46 

dificuldade dos integrantes em comparecerem à reunião do comitê. Francisca 47 

Machado, da Fundação CIS, questiona o motivo de o grupo do procomitê não 48 

possuir membros suplentes, uma vez que os titulares não puderam estar 49 

presentes, o presidente do comitê responde a pergunta informando que no 50 

momento da elaboração do grupo não foi observada a demanda de suplentes 51 

para o grupo. Kamylle Prado sugere a elaboração de um calendário, com as 52 

reuniões do comitê marcadas com antecedência, no intuito de minimizar a falta 53 

dos integrantes. Benedito Lourenço media a decisão das futuras reuniões do 54 

comitê, deixando o mês de Junho em aberto, uma vez que se trata de uma 55 

reunião de alocação e necessita-se de uma reunião de diretrizes anterior a 56 

mesma, para poder marcar a data da reunião de alocação. Logo, ficaram 57 

marcadas outras reuniões para os dias 15 de Outubro e 10 de Dezembro. 58 

Emanuelle Rocha, CETRA, comenta sobre a capacitação dos novos membros, 59 

citando as atividades realizadas nas duas reuniões. Onde praticaram um exercício 60 

de alocação de água. Francisca Machado, da Fundação CIS faz um comentário 61 

sobre o processo de alocação, citando municípios onde ocorre o abastecimento 62 

com água bruta às comunidades, como é o caso de Moraújo, Coreaú, Cunhaçu, 63 

Ramalhete, Juazeiro, casos em que ocorre o abastecimento à população com 64 

água bruta e sem o uso do hidrômetro. A denúncia do ocorrido é realizada por 65 

Francisca Machado, da Fundação CIS, onde ela cita a “Associação dos Altos 66 

Ximenes representada por Maria, do Remédio, o operador responsável pelo 67 

abastecimento e manutenção das tubulações, que tem por nome Antônio 68 

Fernandes, da comunidade Ramalhete, o assunto é concluído com a fala do 69 

presidente do comitê encaminhando a oficialização do promotor estadual, para 70 

chamar os atendidos de Moraújo e Coreaú para uma reunião e aplicar o TAC, 71 

Termo de Acerto de Conduta. João Paulo comenta sobre um quadro em que a 72 

comunidade quebrou a marretadas parte da comporta. Kamylle Prado sugere que 73 

seja marcada uma reunião com o comitê e o prefeito local, com o objetivo de 74 

promover a sensibilização do mesmo e uma outra reunião com o Ministério 75 

Público, para a elaboração de projetos com o intuito de resolver o problema. A fala 76 

é dada ao presidente do comitê Benedito Lourenço, para realizar as votações e 77 

definir os encaminhamentos a serem feitos. O primeiro encaminhamento é realizar 78 

a solicitação ao DNOCS de uma resposta quanto ao procedimento de Várzea da 79 

Volta, onde todos os integrantes do comitê presentes concordam. O segundo 80 

encaminhamento consiste na aplicação do TAC do açude Várzea da Volta, 81 

encaminhado ao Ministério Público Estadual, aprovada pelo comitê por votação, 82 

concluindo o assunto. Benedito Lourenço comenta sobre a solicitação que a 83 

SOHIDRA fez ao comitê, pedindo o relatório atualizado, em relação ao Vale das 84 

Cangalhas e encaminha uma solicitação a mesma, questionando o pedido de um 85 

relatório atualizado, uma vez que o comitê já possui tais dados. Benedito 86 

Lourenço prossegue pondo em pauta a convocação da audiência pública 87 

encaminhada pela comissão técnica da assembleia legislativa, comissão do Crato 88 

de desenvolvimento natural e recursos hídricos, pesca e mineração, dirigido pelo 89 

Deputado Nelinho, do PSDB. Tal requerimento foi solicitado pelo comitê do 90 
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Coreaú, comitê do Acaraú e comitê do Curu. A assembleia legislativa está prevista 91 

pra acontecer em Sobral, no mês de abril, no entanto ainda não possui data 92 

marcada. Os temas abordados na tal reunião serão relacionados à problemática 93 

do mercado de água, utilizando dados técnicos, a ata com tal encaminhamento foi 94 

aprovada pelos integrantes do comitê. O presidente do comitê continua a votação, 95 

citando a ata do dia12 de dezembro de 2019, 49ª Reunião Ordinária do CBH 96 

Coreaú, que foi aprovada pelo comitê. A votação prossegue, pondo em evidência 97 

a 22ª Reunião Extraordinária, aprovada pelos integrantes do comitê presentes. 98 

Benedito Lourenço comenta sobre as futuras reuniões do comitê e as 99 

capacitações dos novos integrantes do CBH do Coreaú. Kamylle Prado comenta 100 

as 3 capacitações solicitadas, que são: Educação Ambiental, acontecerá em 101 

Viçosa; Águas subterrâneas será em Ubajara, com visitas em Ibiapina; Outorgas e 102 

fiscalização será aplicada em Meruoca. Tendo cada capacitação por trimestre. 103 

Benedito Lourenço sugere a marcação das capacitações, sendo a primeira no 104 

mês de maio, a próxima em julho e a última em novembro, os membros do comitê 105 

votam e aprovam a sugestão. O presidente segue, comentando sobre Seminário 106 

de Água Subterrânea, que acontecerá no dia 3 de junho, em Jijoca. Benedito 107 

Lourenço segue, colocando em pauta o planejamento estratégico, no intuito de 108 

refazer o planejamento, tal planejamento está previsto para o último trimestre. O 109 

presidente do comitê sugere adiar o prazo para a disponibilização da planilha do 110 

planejamento estratégico ao primeiro trimestre de 2021, a votação para aceitar a 111 

sugestão é feita e aprovada por unanimidade. Francisca Machado, da Fundação 112 

CIS, apresenta o 2º Encontro de Estudos e Iniciativas de Combate a 113 

Desertificação, fazendo uma observação sobre a baixa participação do CBH de 114 

Coreaú Hiago técnico da COGERH apresenta os dados da inspeção de 115 

segurança regular aos membros do CBH presentes na reunião. Foi registrado que 116 

algumas pedras, do enroscamento da barragem do açude Itaúna, foram soltas, 117 

devido a sangria do açude em questão, as pedras já forma recolocadas, no 118 

entanto serviu de alerta para elaborar uma solução qualificada. O relatório segue 119 

citandos os açudes que sangrara no mês de março, que foram: Itaúna, Várzea da 120 

Volta, Tucunduba e Gangorra. Raul Neto relata a denúncia de um lixão em 121 

Senador Sá, tal lixão será deslocado cerca de 100 metros, fazendo o mesmo ficar 122 

as margens de um córrego, que abastece um pequeno açude, perto do açude 123 

Tucunduba. Benedito Lourenço ficou de fazer um ofício para a SEMACE, 124 

solicitando uma vistoria para que apure junto a prefeitura do município o fato e 125 

assim saia um relatório, porém propõe que um técnico da Secretaria executiva 126 

acompanhe a SEMACE nesta vistoria, Kamylle propõe também que a própria 127 

comissão gestora faça essa denúncia a ouvidoria do estado e ressalta que pode 128 

ser feita até de forma anônima e orienta como pode ser feita, Adriana relata que já 129 

fizeram a denúncia a ouvidoria, Francisca pede a palavra e convida caso alguma 130 

instituição do comitê queira expor produtos a venda no Encontro da Desertificação 131 

e Benedito completa falando que essa informação e outra pertinentes ao evento 132 

será divulgado no site oficial do Encontro e que todos fiquem atentos, assim a 133 

reunião deu por encerrada. Eu Kamylle Prado redigi esta ata. 134 


